



FRENTES POLÍTICOS

1. Mensaje directo. Norma Julieta del Río Venegas, comisionada del Inai, sostuvo que en el combate a la corrupción no hay peor mal que la impunidad. Participó en el foro Llamado a la Acción contra la Corrupción en México y, ante titulares de fiscalías anticorrupción y órganos internos de control de todo el país, advirtió que, para combatir la corrupción, "el control interno es muy bueno, pero luego los niveles de impunidad manchan el trabajo del contralor, porque se dice que no hizo nada y sí hizo, lo que pasa es que en la etapa final lo técnico se politiza y ahí se queda el caso". Planteó que la transparencia y el acceso a la información constituyen la única manera de frenar la tendencia negativa. La corrupción desangra lentamente al país.

2. Llamado de alerta. Las próximas semanas serán vitales para consolidar el camino de la transformación. Los precandidatos de Morena a la Presidencia de la República deben evitar distracciones, pero, sobre todo, el encono que pudiese surgir entre grupos opuestos que van por la candidatura. El aspirante a coordinador de la Defensa de la Transformación, **Ricardo Monreal**, afirmó que Morena es imbatible si sale en unidad del proceso interno, pero advirtió que, de no ser así, será vulnerable y hasta podría perder. "Este proceso es más importante que el propio proceso constitucional y por eso tenemos que cuidarlo. Divididos no ganamos, ésa es la premisa fundamental", dijo. A las otras cinco *corcholatas* que esas palabras no les entren por un oído y les salgan por el otro.

3. Todos contentos. El dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, dio el visto bueno a los lineamientos del INE sobre los procesos internos de los partidos rumbo a las elecciones de 2024, ya que, aseguró, con ellos se acaba con cualquier tipo de especulación. Consideró que los consejeros electorales le dieron la razón a Morena: "Tenemos derecho a organizarnos como partido y establecer procesos internos para definir nuestros cargos y organización". Y cómo no van a estar felices: en las reglas, el INE estableció un tope de gastos de poco más de 34 millones de pesos, además de una fiscalización a los recursos erogados. Que fluya el dinero tanto como las ideas, que finalmente de eso se trata la política.

4. A modo. Santiago Creel no abandona la zona de confort. El diputado expresó que solamente dejaría la presidencia de la Cámara una vez que obtenga las firmas requeridas por el Frente Amplio por México y si se llega al acuerdo de que permanezca el PAN en la Mesa Directiva, además de que exista una ruta jurídica para resolver los pendientes de las impugnaciones que tramitó. Aprovechó que el INE fijó como lineamiento en los procesos internos de los partidos que los legisladores participen en la selección de candidatos sin necesidad de solicitar licencia al cargo, pero evitando el uso de recursos públicos. "Los programas sociales se quedan, porque es necesario atender la enorme desigualdad que existe en México", expuso. O sea, lo mismo, pero distinto. ¡Plop!

5. Colaboración real. La elección de **Ken Salazar** como embajador de Estados Unidos en México muestra sus mejores facetas. La Unión Americana tiene abiertos 206 casos por tráfico ilegal de armas a México, lo que representa un incremento de 217%, principalmente en Arizona y Texas, en la comisión de este delito, ahora considerado grave, reveló el diplomático. Aseguró que existe un mapeo sobre las ciudades donde se compran estas armas y los puntos de la frontera por los que ingresan al país, así como las empresas presuntamente involucradas. "También las estamos investigando y las vamos a juzgar, entonces ése es un trabajo que sígue", destacó. Los esfuerzos no han sido inútiles.